



広
報

5

May. 2017

No. 742

人馬一体の勇姿に
沸き立つ観衆一



桜花繚乱

今年も涌谷に春到来



涌谷町が、一年で最も活気づく季節・春。
今年も、涌谷町が誇る春の風物詩を楽しむために
全国各地から多くの人々が駆けつけました。
川が流れ、城があり、桜が咲き誇る風景。
観客を沸かせる人馬一体の勇姿。
可憐なかたくりの花。
涌谷町だからこそこの春を感じてください。

1



4



2



3



1 齒を食いしばり障害を一気に駆け上がる人馬一体の勇姿 2 晴天に恵まれ馬体が輝く 3 特A級は王者と挑戦者の一騎打ち 4 2年ぶりの晴天での開催となり河川敷が人で埋め尽くされた 5 今年も桜のトンネルが出現 6 お花見とともに思い出にも花が咲く 7 フリーマーケット会場も多数のブースが出店し大盛況 8 河川が整備されたおかげで川面に美しく天守閣が映りこむ 9 夜の城山公園にサメとクジラが出現 10・11 篠山笠峯寺の北側斜面をいろいろと可憐なかたくりの花 12 桜吹雪とともに華麗に舞う「祭・WAKUYOSA舞桜」 13 今年も山形県大石田町から駆けつけた「最上川芭蕉連」 14 愛らしく獅子舞をあやす古式獅子舞



ご入園・ご入学



0歳から元気に新入園

幼稚園も一斉に入園式

4月4日(火)、梅が真っ青

さくらんぼこども園の入園

な空に咲き誇り、桜のつぼみ
も膨らみつつあつたこの日に、
涌谷町立の幼保一元施設のさ
くらんばこども園において、
0歳児から4歳児までの35人
が入園式を举行了。

皆さんと手をつないでホールに入場してきました。

満児は、保護者にだつこされながら、3歳以上の以上児は手をつないで入場。

パンマンの手遊びを披露。そ

もう広い広いさくらんぼごとも園の施設に緊張した面持ちでした。

点呼では元気に大きな声で、

れました。新入園児点呼では、
保護者とともに手を挙げて返
事。

幼稚園の年長組の皆さんか
お出迎えに駆けつけ、お迎え

庭やたくさんの遊具、そして、

その他の晒立幼稚園の新入園児は、涌谷幼稚園で

みました。
最後で、年長組のお兄さん・

ご入園おめでとうございま

され、その後、一人ひとりに、手づくりの首飾りがプレゼント

【写真解説】

①②さくらんぼこども園でも、ののだけ幼稚園でも新入園児点呼は元気よく③先生方の楽しい手遊びで緊張を解きほぐす④新しい世界を前に緊張気味の未満児さんたち⑤手作りの首飾りを新入園児一人ひとりにプレゼント⑥年長さんたちがお迎えの言葉でお出迎え⑦新入学児童の皆さんも元気に点呼⑧小学校生活への期待に胸をふくらませ笑顔で入場⑨記念品を受け取る瞳に決意が感じられる⑩小学生とは違った大人っぽい凛々しい表情で入場⑪3年間の大きな成長を見込んで、ちょっと大きめの制服で入学⑫少し前まで小学生だったとは思えない堂々とした抱負



桜咲いたら一年生 ドキドキの一年生

昨年よりも約5日遅れて標準木の桜が咲いた4月10日(月)に、涌谷町立の小学校・中学校において、入学式が行われました。

この日に新入学を迎えた児童・生徒は、涌谷第一小学校で77人、月将館小学校で31人、

箇岳白山小学校で14人、涌谷中学校で118人です。

町内で最も新入学児童の多い涌谷第一小学校は、3クラスの体制。幼稚園とは異なり、初めての小学校の環境に戸惑うこともなく、保護者に笑顔で手を振る余裕を見せながら、元気に入場してくる児童もいました。

式では、柴校長先生から「きちんとと人の話を聞きましよう」といった小学校生活における心得を、「あいさ

フハートちゃん」「話を聞くう」「きちゃんと人の話を聞きましよう」といった2体のキャラクターを用いて伝えられました。

また、箇岳白山小学校では、14人の新入学児童が、本校舎に入校してから初めての入学式に臨みました。

大きめの制服に身を包んで

第3回涌谷中学校入学式

4月10日(月)の午後、涌谷中学校において第3回の入学式が行われました。

統合後3年目を迎えること

から、すべての生徒が同じ制服で臨んだ今回の入学式。一步大人の階段を登つた生徒たちは、引き締まつた表情で、堂々と入場。

式では、新入生自身の3年間が最高だったと思えるようにしてくださいと在校生代表から激励が送られ、それに応えるように、新入生代表が不安と期待が入り混じった気持ちとともに、小学校の経験を糧に、新しい仲間たちと信じ励まし合いながら挑戦していくと誓いの言葉を述べました。

会場となつた体育館には、保護者だけではなく、新2年生から新6年生も集まり、花のアーチで迎え入れました。

式後半には、新2年生によつて、流行中のピコ太郎の「PAP」にのせたお迎えの言葉が送られ、合わせて箇岳白山小学校の四季折々の行事が紹介されました。



麓岳地区の地域福祉・介護サービスの新拠点 ゆうらいふ麓岳地域ケアセンター完成

4月5日(水)に、麓岳白山小学校に隣接した敷地に建設中だった「ゆうらいふ麓岳地域ケアセンター」の完成内覧会が開催されました。

「ゆうらいふ麓岳地域ケアセンター」は、地域住民の皆さんとの交流の場として、地域の皆さんに抱える福祉や介護の悩みについて気軽に相談できる場として位置付けられ建設されました。

完成式のテープカット後、内覧会を実施。外光をふんだんに取り入れ、温かみのある壁紙や木目が優しく明るい室内で、バリアフリー設計となっています。

5月1日(月)から本格的な開所となり、18人を定員として、食事や入浴などの日常生活上の支援や生活機能向上のための機能訓練などのデイサービス事業が提供されます。

また、隣接する麓岳白山小学校とも連携し、児童たちの福祉学習の一環として、3年生から6年生を対象として、「自分たちがやれる福祉について考える機会」として児童と施設を利用する地域の皆さんとの交流事業が予定されています。

子どもと高齢者の悲惨な交通事故を防止 春の交通安全町民総ぐるみ運動を実施

4月6日(木)から4月15日(土)までの期間、春の交通安全運動町民総ぐるみ運動が、「子どもと高齢者の交通事故防止～事故にあわない。おこさない～」をテーマに実施されました。

運動実施に先立ち、4月6日(木)の早朝、涌谷町婦人防火交通安全クラブ連合会や交通安全協会、防犯協会、交通指導隊、遠田警察署、町内こども園・幼稚園の園長、町内小中学校の学校長、安全運転管理者会、町議会議員などの関係機関・団体の皆さんとの多数の出席のもと、出発式が執り行われました。

式では、佐々木遠田警察署長から宮城県内の交通事故情勢について説明があり、県内では、昨年67件の交通事故が発生しましたが、今年は4月6日現在で9件の交通事故が発生。昨年比で-9件で推移しており、遠田警察署管内においても、人身事故の発生が減少傾向になっています。涌谷町内においては、町民の皆さんが交通ルールを遵守しているため、4月23日現在で、交通事故発生ゼロの日が、連続865日(1年と500日)を達成しています。

また、涌谷中学校の女子の制服と全校生徒の運動着に反射材が採用されたことに対して、宮城県警交通部長から感謝状が贈呈され、合わせて、涌谷中学校2年生の岩崎くるみさんが平成28年度JA共済小・中学校交通安全ポスターコンクールでJA共済連会長賞を受賞したことが紹介されました。



100年に一度の降雨への備えとして 江合川右岸特殊堤整備の完成引渡式

4月11日(火)に、涌谷公民館において、平成27年9月11日の関東東北豪雨災害による江合川の水害を受けて行われていた、江合川右岸特殊堤整備工事の完成引渡し式が挙行されました。

この工事によって、刈萱町地区から砂田前地区までの特殊堤が、かさ上げされたほかに、床上浸水の被害があった三軒屋敷地区の護岸が復旧され、水害に対する備えが強化されました。



仙北地区の空手家が集結 第46回仙北地区空手道選手権大会開催

3月26日(日)に、涌谷町B&G海洋センターを会場に、第46回仙北地区空手道選手権大会が開催されました。

2020年の東京オリンピックから正式種目に加わるということで注目が高まっている空手。

この日も、小学生から高校生までの空手家と応援の保護者が多数駆けつけました。

競技は、学年・個人・団体ごとに、形・組手の競技が行われ、日本空手協会涌谷支部の選手も出場し、次のとおり活躍しました。

《大会結果》

▶中学男子形	…	伊藤潤哉	第1位
▶小学2年組手	…	高橋宥貴	第2位
▶小学3・4年女子組手	…	黒澤朱音	第2位
▶小学5・6年男子組手	…	宮本峻汰	第2位
▶小学5・6年男子組手	…	瀬戸礼旺	第3位
▶小学5・6年女子組手	…	奥侑弥	第2位
▶中学男子組手	…	宮本翔稀	第1位
▶中学・高校女子組手	…	岡村風香	第1位
▶小学生低学年団体形	…	涌谷支部	第3位
▶小学中学年団体組手	…	涌谷支部D	第2位
▶小学高学年団体組手	…	涌谷支部B	第1位



ついに発売！涌谷町の新しいギフト 小ねぎぼうろと黄金傳ショコラがデビュー

4月25日(火)から、涌谷まち・ひとデザインラボで開発した新しい涌谷町のギフト「小ねぎぼうろ」と「黄金傳ショコラ」の販売が、涌谷町内で始まりました。

発売日当日、わくや天平の湯では、商品を取り扱う「地域商社ディゴルド」のメンバーが店頭に立ち、訪れるお客様に商品をPR。

オープンと同時に買い求めに訪れるお客様もいて、上々の滑り出しに。

ぜひ、涌谷町の新たなギフトとしてご利用ください。



お花見を気持ちよく楽しんでいただくために

ボランティアの皆さん が城山公園を清掃しました



お花見の時期を前に、恒例となっている涌谷中学校の生徒有志による「涌中アルカス咲楽隊」と、「涌谷町ボランティアの会」の皆さんによって城山公園内の清掃活動が行われました。

この清掃活動は、涌谷町に訪れる観光客が最盛期を迎える「桜まつり」に合わせて、気持ちよく、そして、楽しくお花見をしてもらいたいという志のもとに賛同した町民の皆さんによって行われています。

4月5日(水)は、涌中アルカス咲楽隊の皆さん、清掃活動を実施。新2・3年生の生徒約200人が、春休み中にもかかわらず早朝から集まり、涌谷中学校の表坂から史料館にかけて、ゴミや落ち葉、木の枝を回収して回りました。

清掃活動前の集会では、生徒会代表生徒から「お花見に来た観光客の皆さんに、涌谷町の良い印象になるように、ボランティア精神を忘れず、そして、日頃の感謝を込めて清掃活動にあたるようにしましょう」と郷土に対する思いが参加する生徒に伝えられました。

翌6日(木)には、涌谷町ボランティアの会の皆さんによって、野外ステージから涌谷大橋にかけて、草取りやゴミ拾い、落ち葉・枝拾いが行われました。

この日集まったボランティアは103人。年々増加し続け、今年は100人を超す参加となりました。

また、町外からは、東北電力古川営業所の皆さんが参加。高所作業車を持ちこんでいただき、テンゲス病や腐った枝を切り落としたり、城山公園内にある慰靈碑の洗浄にご協力いただきました。

なお、ご協力いただいた団体・企業の皆さんには、次のとおりです。

《ボランティア活動に協力いただいた団体・企業》

- ▶涌谷町社会福祉協議会
- ▶共生の森
- ▶涌谷町ライオンズクラブ
- ▶菊森建設工業
- ▶東北電力古川営業所（敬称略）

※この他に、個人で参加している方も多数。



【写真解説】

①城山公園の鳥居下に、103人のボランティアの志を持った皆さんのが集結②涌中生のあふれる若さで、短時間で効率的にたくさんのゴミを回収③城山公園内、周辺を隅から隅まで丁寧に清掃④東北電力で所有する高所作業車を自由自在に操り、通常届かないところにあるテンゲス病や腐った枝を除去



サイエンスショーを楽しもう！

3月29日(水)に、町民医療福祉センターにおいて『わくわくパラダイス～サイエンスショーを楽しもう！』を開催しました。東北電力さんから電気を作る仕組みなどを教えていただき学んだ後に、お楽しみのサイエンスショー！

講師はサイエンスインストラクターの阿部清人先生。手回し発電機実験、紙コップロケットの工作と実験、空気砲(段ボール空気砲、巨大空気砲、ペットボトル空気砲)を見せてもらいました。空気砲から飛び出す大きな煙の輪に子どもたちは大興奮！科学の不思議とおもしろさを知る時間となり、笑顔一杯のワクワク楽しい時間を過ごせました。



写真)東北電力古川営業所の協力でサイエンスショーが開催できました

しろやま さん
城山の金さん徒然日記

仙台放送で1ヵ月間涌谷町を特集

毎週日曜日、8時25分から8時30分に放送されている「こどものじかん」という小学生の皆さんに知りたいこと、気になることを調べて紹介する番組で、4月の1ヵ月間、涌谷町を特集していただいた。

前半の2週間は、笠岳白山小学校において、児童に涌谷町に関する知りたいこと・気になることをリサーチする様子が紹介された。後半の2週間は、知りたいこととして出てきた「おぼろ豆腐」の作り方や涌谷町のシンボルの一つ城山公園の史料館が紹介された。1ヵ月間にわたる特集なんて、滅多にない！本当にありがたいことじゃ。



写真)涌谷とうふ店や城山公園の史料館にジュニ殿がやってきた



こちらー町長コラムー 町長室 です

地域振興公社の職員の努力に感謝します！

町民の皆さんから大変ご心配をいただいておりました「涌谷町地域振興公社」。指定管理者として運営管理を委託されているわくや天平の湯、天平ろまん館、研修館・世代館の3つの施設の2月末現在の状況をお知らせします。

わくや天平の湯は、2階休憩所の無料化、レストランの1階から2階への移設、入場料と食事・休憩のセット企画、各種イベントなどの効果により、目標の入場者数15万人、売上高1億3千万円は、達成の見込みとなっています。

天平ろまん館は、以前のような韓国の観光客は途絶えており、大口団体客の立ち寄りが少なく、目標の利用者数7千人、売上額1千6百万円の達成は厳しい状況ですが、費用の削減を徹底し、収支は黒字を確保できる見込みとなっています。

研修館・世代館は、宿泊パック企画の実施や徹底した環境整備、費用の削減を行い、目標の宿泊者数2千人、入浴者数5千人、トレーニングルーム利用者数4千人、売上額900万円は、入浴者数以外は12月末で達成し、過去5年間の比較で、利用者数、売上額とも最高となる見込みです。

このことは、ひとえに施設職員が力を合わせて努力した結果が、利用するお客様に喜んでいただけたものとしてとらえ、感謝しております。

そしてまた、公社組織については、5月1日から一般社団法人となり、施設の管理運営に努めてまいります。法人化により、責任所在の明確化に加えて、営業の信用度が増すことで顧客獲得につながり、積極的な事業展開が実施され、経営力の向上が図られるものと考えております。町の各方面の皆さんに公社運営にかかわっていただき、内部体制の刷新を図り、より一層、皆さんに愛される公社になるものと期待しております。

改めて公社職員に感謝し、もう一度原点に立ち返り、「良い風呂」に入りたいと思います。

涌谷町長 大楠信夫

PickUp!

くらしの情報

Information

お知らせ



善意をありがとう

▼ふるさと納税として（3月分）全国の23人の皆さま

23万円

▼教育行政の一助として

日本マクドナルドさま
防犯用笛150個

▼教育行政の一助として

（株）西巻さま 鉛筆セット

▼交通安全の一助として

涌谷町交通安全指導隊OB
会さま 3585円

差し押さえことがあります。
未納の保険料がある場合、早めの納付をお願いします。

所得が少ないなどの理由で
保険料の納付が困難な場合は、
免除や猶予制度などがあります。
相談ください。

（※）納付義務者は被保険者
本人、連帯して納付する義務
を負う配偶者および世帯主に
なります。

▼問い合わせ先
古川年金事務所国民年金課
保険料は、日本年金機構か
16490円です。

ら送られる納付書により、金
融機関・郵便局・コンビニで
納められます。

クレジットカードによる納
付やインターネットなどを利用
しての納付、便利でお得な
口座振替もあります。

日本年金機構では、国民年
金保険料を納付期限までに納
めていただけない人に対しても、
電話、書面、面談により、早
期に納めていただくよう案内
しています。

未納のまま放置すると、強
制徴収の手続きによって督促
を行い、指定された期限まで
に納付がない場合は、延滞金
が課されるだけでなく、納
付義務のある人（※）の財産を
差し押さえことがあります。

未納の保険料がある場合、早
めの納付をお願いします。

所得が少ないなどの理由で
保険料の納付が困難な場合は、
免除や猶予制度などがあります。
相談ください。

（※）納付義務者は被保険者
本人、連帯して納付する義務
を負う配偶者および世帯主に
なります。

▼問い合わせ先
古川年金事務所国民年金課
保険料は、日本年金機構か
16490円です。

23-1203
町民生活課町民生活班
☎ 44-2898

自動車税の納付はお早めに
現在で登録されている自動車
の名義人に課税されます。

今年度の納期限は5月31日
(水)です。納期限までに忘れ
ずに納めましょう。

自動車税は、毎年4月1日
から5月31日までに納付する
必要があります。

未納のまま放置すると、強
制徴収の手続きによって督促
を行い、指定された期限まで
に納付がない場合は、延滞金
が課されるだけではなく、納
付義務のある人（※）の財産を
差し押さえことがあります。

未納の保険料がある場合、早
めの納付をお願いします。

所得が少ないなどの理由で
保険料の納付が困難な場合は、
免除や猶予制度などがあります。
相談ください。

（※）納付義務者は被保険者
本人、連帯して納付する義務
を負う配偶者および世帯主に
なります。

▼問い合わせ先
古川年金事務所国民年金課
保険料は、日本年金機構か
16490円です。

あり、近くのATMで待ち合
わせることになった。
しかし、ATMに行くと、
「急用で行けない。これから
電話で手続きを案内する」と
言われ、指示通りにATMを
操作した。その後すぐ通帳を
見ると、100万円近く引き
出されていた。

「お金が戻つてくるので、
携帯電話を持ってATMへ行
くように」と言われたら還付
金詐欺です。行政や金融機関
の職員が還付金などの受取の
ために、ATMの操作を行う
ように連絡することは絶対あ
りません。

「手続きは今日中」などと
せかされても、慌てないこと
が大切です。周囲に相談する
など、冷静に対処しましょう。

一度お金を支払ってしまうと、
取り戻すのは極めて困難にな
ります。

（資料：国民生活センター）

▼問い合わせ先
町民生活課町民生活相談窓口
☎ 43-2113

5月は「児童福祉月間」です
平成29年度児童福祉週間標語
できること
たくさんあるよ
きみのてに
みんなで一緒に「子どもや
家庭 子どもの健やかな成長」
について考え、子どもを取り
巻くさまざまな問題に対する
社会的関心を深めましょう。

●宮城県長寿社会政策課
●涌谷町町民医療福祉センター
健康課国保介護班
☎ 43-5111(内線512)

涌谷町町民医療福祉センター
健康課において、平成29年6
月1日(木)から、受験希望者
に試験案内を配布します。詳
細は試験案内をご参照くださ
い。

▼試験案内配布開始 平成29
年6月1日(木)

▼受付期間 6月1日(木)～
6月30日(金)

▼試験日 10月8日(日)

▼試験会場 仙台市内

